

Antrag

der Abgeordneten Razborcan und Königsberger

zur Gruppe 6 des Voranschlags des Landes Niederösterreich für das Jahr 2018,
Ltg.-1595

betreffend Schaffung einer 3. Piste für den Flughafen Wien-Schwechat

Der Flughafen Wien-Schwechat kämpft seit mehr als zehn Jahren um grünes Licht für den Bau einer dritten Piste. Jährliche Zuwächse bei den Passagierzahlen, aber auch die internationale Konkurrenz, machen dieses Projekt notwendig. Der Flughafen München wird in absehbarer Zeit eine dritte Piste in Betrieb nehmen.

Trotzdem hat das Gericht völlig überraschend die Ausbaupläne gestoppt. Der Richtersenat stellte in seiner Begründung den Klimaschutz klar über die Wirtschafts- und Standortpolitik. In der Begründung ist unter anderem von der von Österreich eingegangenen Verpflichtung der Reduktion der Treibhausgas-Emissionen die Rede. Sogar renommierte Vertreter der Justiz betonen bereits, dass die Entscheidung des Bundesverwaltungsgerichts gegen den Bau der 3. Piste am Flughafen Wien juristisch völlig falsch gewesen sei. Sowohl die Begründung mit dem Klimaschutz als auch mit dem Bodenverbrauch sind nicht nachvollziehbar.

Die Entscheidung richtet sich gegen die Ziele neue Jobs zu schaffen, gegen die Interessen von 50 Verfahrensparteien, die im Mediationsverfahren eingebunden waren und gegen den daraus entstandenen Mediationsvertrag, aber vor allem auch gegen die Umwelt.

Die eingebrachte Revision, gegen die Entscheidung des Urteils des Bundesverwaltungsgerichtes über das Vorhaben zur Errichtung einer dritten Piste am Flughafen Wien-Schwechat, fasst die volle Tragweite dieser Entscheidung ins Auge. Weder Umwelt noch Wirtschaft wäre damit gedient, wenn Flugzeuge sich länger in der Warteschleife bewegen, über Österreich kreisen und dadurch den Ausstoß von Abgasen unnötig erhöhen.

Daher bedarf es eines gemeinsamen Schulterschlusses, um vereint für die Errichtung einer 3. Piste für den Flughafen Wien-Schwechat zu kämpfen.

Die Gefertigten stellen daher folgenden

ANTRAG:

Der Hohe Landtag wolle beschließen:

„Die Landesregierung wird aufgefordert, sich gemeinsam mit der Bundesregierung und der Stadt Wien, im Sinne der Antragsbegründung mit Nachdruck für die Schaffung einer 3. Piste für den Flughafen Wien-Schwechat einzusetzen.“